



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 27 de Mayo de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

+El director del Movimiento Comunal Nicaragüense informó que el 3 de junio realizarán una marcha gigantesca de unos 5 mil pobladores, para respaldar el 6% y exigir al Gobierno que asuma su responsabilidad Constitucional de asignar el 6%. La marcha saldrá del monumento a Montoya hacia la Asamblea Nacional. **(Radio Ya)**

+Transportistas urbanos e interurbanos anunciaron que dependiendo de las negociaciones con el Gobierno y la decisión que tome el Ejecutivo, realizarán una huelga de transporte a partir del lunes 31. **(Sorpreso de las Nueve, Radio 15 de Septiembre)**

NOTICIAS DE TV

+El presidente de UNEN, Yasser Martínez, en alusión a la propuesta que hizo el Presidente Bolaños, expresó: "Con la propuesta que ayer emitió el señor Presidente, con toda la soberbia que él tiene, ese pueblo que estaba presente en ese momento, la descarta, y dice no, a esa propuesta. El 6% lo estamos demandando de manera legal. No vamos a negociar el 6%, el movimiento estudiantil no puede negociar por ningún punto de vista las leyes de este país. Ese señor empeña la Constitución Política, empeña los recursos de este país a los organismos internacionales. Aquí está este pueblo movilizándose diciéndole que no va a hacer eso con los recursos del 6%, tiene que aclarar, tiene que informar, porque este pueblo no es ignorante, que no se va a dejar manipular, aunque invierta millones y millones en publicidad. Sin embargo, nosotros tenemos que estar claro que el 6% es Constitucional, que lo que dice Bolaños es absolutamente falso y es una manipulación, es una demagogia, y es un cobarde porque huye del país cada vez que hay problemas. Aquí no solamente está el movimiento estudiantil, existen movilizaciones de los transportistas, movilizaciones de Las Tunas, movilizaciones del Nemaqón, de los cañeros, de un sinnúmero de gente, sin embargo, este señor huye a los problemas de este país; es un incapaz de gobernar, de no darle solución a esto. Es lamentable que este Gobierno sea el asesino de la comunidad estudiantil, el asesino de la comunidad universitaria, el asesino de la nueva generación por no darles el derecho de acceder a una educación libre y gratuita". **(Canal, 2 // 100% Noticia, Radio La Primerísima)**

+Yasser Martínez manifestó que el pueblo nicaragüense no es analfabeta y no caerá en la desinformación y manipulación. "El movimiento estudiantil rechaza totalmente la propuesta del Presidente, porque está eliminando el 6% de los dos años, porque no está entregando el 6% ni del 2004 ni del 2005. En principio, las propuestas son anuales y se tiene que resolver de manera anual", dijo Martínez. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El presidente del CNU, Telémaco Talavera, dijo: "La sociedad nicaragüense, nuestras mujeres, los transportistas, los campesinos, las amas de casa, están respaldando a la comunidad universitaria, están respaldando al 6%, porque saben que es suya, que les pertenece, porque la educación pública es la que le garantiza la educación a sus hijos... Nosotros no estamos defendiendo un monto, estamos defendiendo los derechos del pueblo, los derechos de la familia nicaragüense a ser parte del desarrollo de esta sociedad... Al Presidente Bolaños no le interesan los problemas del pueblo, porque él se fue a España a la boda real, mientras aquí el pueblo luchaba por sus derechos, mostrando absoluta indiferencia a esta situación."



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 2 -

Mientras el Presidente Hondureño regresó a su país ante un desastre, pero el Presidente Bolaños campantemente fue allá a decirle asesino a la comunidad universitaria, pero no sólo eso, fue a denigrar a la comunidad universitaria. Por esto nosotros le decimos al Presidente a que se remangue la camisa y que se vaya a vivir a España o a otro país. Si el Presidente siente vergüenza por nuestro país, por dignidad debe de renunciar”.

Talavera aseguró que la comunidad universitaria se va a mantener en las calles hasta que el Gobierno cumpla con la Constitución y con la resolución de la Corte Suprema de Justicia. **(Canal, 2 // 100% Noticia, Radio La Primerísima)**

+Telémaco Talavera mencionó que se está hablando del Presupuesto del 2004 y el Presidente ya está incluyendo una propuesta para el 2005. Añadió que el Presidente Bolaños no está facultado para hacerlo, y que él (Bolaños) tiene que enviar una propuesta a la Asamblea para el 2005 y ellos la pueden aprobar, esto es un juego de cifras distorsionadas y tratan de crear una imagen negativa. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez dijo que la propuesta que hizo el presidente el día de ayer es irresponsable, porque no puede estar ofreciendo dinero del Presupuesto del próximo año, si no se conoce cuál es el techo y que además es a la Asamblea Nacional que le corresponde aprobar dichas propuestas, por lo que consideró una salida populista del Mandatario anunciar esto.

En cambio el diputado liberal David Castillo mencionó que es necesario que exista respeto entre los Poderes del Estado, ya que si algo no les gusta (al Ejecutivo) deben de enviar la propuesta a la Asamblea Nacional, para determinar qué se puede hacer. Asimismo instó a que las diferentes fuerzas políticas se pongan de acuerdo en resolver los problemas que están demandando algunos sectores sociales para evitar una espiral de violencia. **(Canal, 2 // 100% Noticia)**

+Edwin Castro dijo que “los 38 diputados de la bancada del FSLN, en cumplimiento a las leyes del país, en cumplimiento a la Constitución Política, en cumplimiento a la sentencia de la CSJ, vamos a respaldar, como lo hemos estado haciendo, el 6% Constitucional, que manda la sentencia de la CSJ. Es más, estamos seguros que diputado de otras bancadas, que hemos estado platicando con ellos, van a respaldar la reforma que se está haciendo al Presupuesto, al 6%, a como manda la Constitución Política y la sentencia de la Corte Suprema”.

+Alejandro Martínez Cuenca: “En primer lugar me sentí muy mal al escuchar el Planteamiento del Presidente, porque creo que trató de desprestigiar lo que es una causa justa, como es el cumplimiento de un mandato Constitucional del 6%”. **(Radio Ya / Bolsa Visión, CDNN)**

+Gustavo Porras: “El FNT está haciendo un solo cuerpo con la comunidad universitaria. Esta lucha es un freno a las medidas neoliberales y la comunidad universitaria está demostrando que frente a una actuación desventurada del Presidente, ayer en su declaración, donde primero insta a violar las leyes, porque ya está hablando del Presupuesto del 2005, quiere dar atol con el dedo. La comunidad universitaria responde con una marcha absolutamente pacífica, entonces aquí estamos juntos, es nuestro problema y de todo el pueblo”. **(Radio Ya/ Radio La Primerísima)**

+Carlos Tünnermann: “Las declaraciones del Presidente son lamentables, desafortunadas. No van a resolver el problema. El problema no se resuelve de esa forma, dando cifras y no se está cumpliendo con la ley”. **(Radio La Primerísima / Bolsa Visión, CDNN)**

+El diputado David Castillo manifestó que existe una sentencia de la Corte que aunque no le guste al



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:10

PAG - 3 -

Gobierno, ni a ellos, es una sentencia de obligatorio cumplimiento, pero también es real que no hay recursos. Según Castillo, ha escuchado al CNU que está dispuesto a negociar y no necesariamente recibir la cantidad que la sentencia estipula, por lo que consideró se debe ser serios y que el Gobierno reconozca el compromiso. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Presidente del CSJ, Yadira Centeno, comentó que el Presidente Bolaños ha dicho que la CSJ es partidaria, “eso lo ha dicho toda la vida y esa es una opinión de él”. Aclaró que en la Corte hay magistrados de todos los pensamientos. “A mí lo que me llamó la atención es que el Presidente Bolaños dice que va a acatar la resolución de la CSJ sobre el 6%”, destacó Centeno. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+William Báez adelantó que próximamente el Partido Alianza por la República anunciará cuándo elegirán al candidato a alcalde. Asimismo, aseguró que van a ganar las municipales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador General de la República, Víctor Manuel Talavera, informó que pronto repatriarán el dinero obtenido de la subasta de los bienes de Byron Jerez en los Estados Unidos. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Encuesta de Canal 2

+El Presidente Bolaños propuso asignar 1400 millones de córdobas a las universidades, para los próximos 18 meses ¿Está usted de acuerdo con esta solución?

Sí 15 No 93